



Sitzungsvorlage Nr. JHA IX/64

für die öffentliche Sitzung
des Jugendhilfeausschusses
am 05.03.2019

Künzelsau, 13.02.2019

Jugendamt

Tagesordnungspunkt:

Bericht der Informations- und Kooperationsstelle gegen häusliche und sexuelle Gewalt Künzelsau

Antrag der Verwaltung:

Kenntnisnahme

Sachverhalt:

Die Informations- und Kooperationsstelle, kurz Infokoop genannt, wurde im Jahr 2001 vom Albert-Schweitzer-Kinderdorf e. V. mit inhaltlicher Unterstützung durch den Arbeitskreis und dem Steuerungskreis der Jugendhilfeplanung und dem Jugendhilfeausschuss gegründet. Projektschwerpunkt war in den ersten Jahren das Thema „Sexuelle Gewalt an Mädchen und Jungen“. Im Jahr 2008 erfolgte eine Erweiterung des Aufgabenfelds mit dem Thema „Häusliche Gewalt“.

Die Infokoop leistet durch ihre Arbeit wichtige Öffentlichkeitsarbeit zum Thema sexuelle und häusliche Gewalt. Durch Fachforen, Arbeitskreise, Runde Tische von Fachinstitutionen, Beratung von Fachleuten sowie Fachtagungen leistet sie einen wichtigen Beitrag zur Qualifizierung des Hilfenetzwerkes und zur Prävention und frühen Intervention bei betroffenen Mädchen und Jungen im Hohenlohekreis.

Ebenso steht die Infokoop Mädchen und Jungen, die häusliche Gewalt erlebt haben oder Opfer von sexuellen Übergriffen wurden, ihren Eltern und anderen Vertrauenspersonen als Kontakt- und Beratungsstelle zur Verfügung. Sie berät Betroffene, die häusliche oder sexuelle Gewalt erlebt haben und hilft bei der Verarbeitung des Erlebten. Des Weiteren übernimmt die Infokoop für den Landkreis die Aufgabe der insoweit erfahrenen Fachkraft im Rahmen des Kinderschutzauftrags gem. § 8 a SGB VIII.

Die Infokoop wird vom Landkreis mit einem Zuschuss von 10.000 € jährlich unterstützt. Ergänzend werden die geleisteten Einzelberatungsstunden, die die Infokoop für Eltern und Kinder leistet, mit einem Fachleistungsentgelt vergütet.

Frau Hammel wird über die Arbeit der Infokoop berichten.